



## RÖMERSTRASSE NECKAR – ALB – AARE

### **PRESSEMITTEILUNG**

#### **Auf der Römerstraße Neckar-Alb-Aare durchs Jahr 2015**

*Schauen, Staunen und Entdecken auf den Spuren der Römer*

Wie beim letztjährigen „Führungssommer“ ist auch dieses Jahr ein vielfältiges Veranstaltungsprogramm an der Römerstraße Neckar-Alb-Aare geboten. An nahezu allen Orten entlang der Themenroute, die von Köngen (Kr. Esslingen) über die Alb und am Neckar entlang bis in die Schweiz führt, gibt es Spannendes und Wissenswertes zu erleben. Unter dem Titel „Auf der Römerstraße durchs Jahr 2015“ sind in einem Flyer die wichtigsten Angebote zusammengefasst, sei es ein großes Römerfest oder eine kleine, aber feine Führung zu einer versteckten Sehenswürdigkeit.

Zum Auftakt gibt es am 22. März von 14 bis 17 Uhr in Pliezhausen eine Veranstaltung zum Thema „Der Pliezhäuser Merkur - und was dahintersteckt“. Alexander Zimmermann zeigt den Besuchern das Original des „Pliezhäuser Teufelchens“ in der Kirchenwand der Martinskirche und den Nachbau eines kleinen Merkurtempelchens. Daneben gibt es einen Einblick in die Werkstatt der VEX LEG VIII AVG (Interessengemeinschaft für experimentelle Archäologie und Geschichtsdarstellung).

Weitere Beispiele: Bereits traditionell gehört Brugg im Aargau immer am ersten Sonntag im Mai den Römern. Unter dem Motto "Spinnen die Römer?" werden in diesem Jahr speziell geniale Erfindungen der Antike vorgestellt. Am 4. und 5. Juli verwandelt sich der benachbarte Legionärspfad Vindonissa in Windisch in ein römisches Heerlager. In Rottenburg am Neckar hält die Antike bei den Römertagen am 18. und 19. Juli Einzug. Am ersten Septemberwochenende können die Gäste beim großen Römerfest in Hüfingen mit Römern, Kelten und Alemannen in die frühe Geschichte von Brigobannis eintauchen. Besonders auf Familien ausgerichtet ist auch das Freilichtmuseum Villa rustica in Hechingen-Stein, wenn es am Abend des 3. Oktober heißt: „Römer im Schein der Fackeln“.

Doch auch weniger bekannte Sehenswürdigkeiten kommen zu ihrem Recht. So gibt es spezielle Führungen zum versteckt im Wald liegenden Gutshof von Engen-Bargen, zur Villa rustica von Niedereschach-Fischbach oder zum Pfeilergrabmal von Kirchentellinsfurt. Ganz neu zu entdecken gibt es die „Zwölfgötter von Rohrdorf“ bei Eutingen im Gäu, wo neben der Fundstelle die Kopien der wichtigsten antiken Skulpturen im dortigen Rathaus besichtigt werden können. Mit dem Soldatenalltag im „Castrum Tenedo“ beschäftigt sich eine Führung im Museum Höfli in Bad Zurzach, und der Schaffhauser Kantonsarchäologe Markus Höneisen stellt im Museum zu Allerheiligen Schaffhausen das spätrömische Kastell und den Kastellfriedhof von Stein am Rhein vor. Mit dem „Leben neben einer Römerstraße“ beschäftigt sich eine Museumsführung in Geislingen-Binsdorf. Archäologische Spaziergänge gibt es durch die römische Kleinstadt Schleithem-luliomagus, durch das spätrömische Kastell „Ad fines“ (Pfy) im Thurgau oder in Sulz-Kastell, wo nach Besichtigung des Römerkellers im Schutzbau noch das Kastellgelände begangen wird. Eine Radtour führt von Oberndorf aus zu „Kelten und Römern am oberen Neckar“. In Tengen-Büßlingen, in Wurmlingen bei Tuttlingen und in Rosenfeld können Interessierte die

Fundamente der römischen Gutshöfe bewundern. Speziell für Kinder wird eine Führung zum römischen Gutshof von Nürtingen-Oberensingen angeboten, und am Internationalen Museumstag schildern im Dominikanermuseum Rottweil zwei „echte“ Römer einen Tag in „arae flaviae“. Im Römermuseum Köngen werden zum Saisonabschluss im Oktober Salben, Duftöle und Kulinarisches vorgestellt. Ein lebendiges Bild der Römer im Thurgau zeichnet Kantonsarchäologe Hansjörg Brem bei einer Führung im Museum für Archäologie Thurgau in Frauenfeld. Einen Überblick über das gesamte Veranstaltungsjahr 2015 bietet ein Flyer, der ab sofort bei der Geschäftsstelle der Römerstraße erhältlich ist (Tel. 0741/494-303, [info@roemerstrasse.net](mailto:info@roemerstrasse.net)). Detaillierte Informationen und weitere Angebote an der Römerstraße sind im Internet unter [www.roemerstrasse.net](http://www.roemerstrasse.net) zu finden.



## **RÖMERSTRASSE NECKAR – ALB – AARE**

Geschäftsstelle

Postfach 1753

D-78617 Rottweil

Tel. +49 741 494 303

Fax +49 741 494 377

[info@roemerstrasse.net](mailto:info@roemerstrasse.net)

[www.roemerstrasse.net](http://www.roemerstrasse.net)